

Marcelo Telias suma apoyos desde Chile Vamos con miras a la alcaldía de La Serena



El ex militante de Renovación Nacional, que tuvo que juntar firmas para llegar a la papeleta de octubre, luego que su sector no realizara primarias, asegura que está en buen pie para ganar las elecciones, pese a un eventual «juego sucio» de algunos de sus antiguos camaradas que hoy están con la aspirante oficial de Chile Vamos, Daniela Norambuena. Se muestra confiado y deseoso de ayudar a la gente de la ciudad en que nació.

Con la mayoría de los nombres que irán en la papeleta del 27 de octubre ya definidos, comenzó la recta final de la carrera por los distintos cargos. En este sentido, uno de los más importantes y en los que se prevé la contienda esté más reñida, es la disputa por la alcaldía de La Serena, donde son nueve los candidatos que pretenden suceder al actual edil Roberto Jacob. Se trata del también radical Ernesto Velasco, Andrea Guzmán por el Partido Social Cristiano e Independientes, Daniela Norambuena por Chile Vamos, Juan Carlos Thenoux por el Partido de la Gente e Independientes, Ana María Iturralde por Izquierda Ecológica Popular, y los independientes puros, es decir, quienes tuvieron que reunir las firmas para poder ingresar a la nómina, como Mariela Pa-

rada, Pamela Salomé, Pablo Yáñez, Elizabeth Fredes, Pablo Yáñez, Félix Velasco y Marcelo Telias.

CON TODO

Uno que va con todo, y que ha ido contra viento y marea, es Marcelo Telias, ex Renovación Nacional, quien con una larga historia en el partido, hace un par de años congeló su militancia (luego renunció), por malas jugadas, o «zancadillas», que le hicieron desde el nivel central, particularmente cuando en las anteriores elecciones parlamentarias tenía prácticamente lista su candidatura para senador, pero de un día para otro lo bajaron para incorporar al fallecido Pedro Velásquez. «Fue frustrante porque me di cuenta que no sacábamos nada con tener militancia a nivel regional, si

es que ellos (en Santiago) van a decidir por nosotros (...) Nunca me dieron una explicación», cuenta el hoy candidato independiente.

UN RETORNO POR VOCACIÓN

Estuvo un tiempo desaparecido de la escena pública, trabajando con su fundación durante la pandemia, donde vio la verdadera cara de la pobreza en Chile, en terreno. Siguió laborando en el mundo privado, y siempre tuvo en mente ser alcalde de La Serena, por lo que nunca perdió el contacto con la gente ni dejó de hacer ese trabajo silencioso de ayudar a la comunidad, lo que además es parte de su personalidad y vocación de servicio.

Cuando llegó el momento se sintió preparado de hacerle frente a cualquiera desde su independencia. Nunca perdió el contacto con la gente de su sector político, por lo que pidió a Chile Vamos que se realizara una primaria para elegir al candidato que iría por la coalición a disputar la alcaldía. «Me dijeron que la pidiera, aunque fuera independiente, y yo lo hice, porque tenía la convicción de que era la mejor alternativa y lo más democrático. Ahí tuve el apoyo de Evópoli, cuando Sebastián Muñoz me dice que ellos me apoyarían. Se hicieron las negociaciones y se aprobó la primaria, pero una vez más pasó lo que a uno lo decepciona de la política», remarca el candidato, quien de nuevo vio cómo su ilusión de ir a competir con los otros aspirantes del pacto, Daniela Norambuena (RN), y Víctor Hugo Castañeda, independiente apoyado por la UDI, se esfumaron, ya que, «salieron con que ya no iban las primarias y que mejor iban a hacer encuestas, entonces yo ahí dije que no, porque no me daban ninguna seguridad esas encuestas, entonces decidí salir de ese lugar, ir al Servel, juntar mis firmas e ir como independiente», sostiene Telias,

quien reunió apoyos en tiempo récord y hoy está en la carrera.

¿GUERRA SUCIA?

Telias está convencido que la encuesta en la que se favoreció a Daniela Norambuena jamás se hizo, «y si se le preguntas a Víctor Hugo (Castañeda) te aseguro que te va a decir lo mismo», señala.

No tiene problemas en referirse a Daniela Norambuena, pues cree está en su derecho de ser la candidata del pacto, «ha hecho su lobby correspondiente, ha sido concejal. Lo que yo cuestiono es que no hayan querido hacer primarias, porque eso era lo más democrático, y además lo más inteligente, porque no se produciría la dispersión de votos que hoy se va a producir».

Pero indica que en esta campaña, pese a que ni siquiera ha comenzado oficialmente «la guerra sucia», ya está declarada, y alude a las noticias falsas que han circulado respecto a su figura y que dicen relación con que habría estado imputado por algún delito en su época ju-

venil, además de estar vinculado a «irregularidades» en la empresa de su madre, Mary Yorika Ortiz.

«Lo que apareció fue una declaración sobre la desaparición de un container que estaba en la Sociedad Agrícola del Norte, donde yo era administrador de recintos y donde hoy Daniela Norambuena es gerente. Entonces es muy raro, porque además en esos papeles aparece como imputado, y yo no podría haber sido seremi si hubiese tenido documentos malos, ni hubiese estado en su momento en la terna para intendente», sostiene Telias, quien agrega que este documento falso fue elaborado por quien creía, era un amigo suyo.

También salió a la palestra su madre, lo que le parece una bajeza, por el dolor que hubo en la familia tras el episodio vivido por ella, que la dejó sumida en la depresión y también produjo un deterioro en la salud de su padre, quien sufrió un paro cardíaco luego que Mary Yorika fuera condenada por faltas administrativas, en las que incurrió en su minuto por falta de información.

SUMANDO APOYOS

Asegura que ahora que está inscrito, ha recibido apoyos por parte de gente de su sector, muchos de los que temían aparecer con él para que no los bajaran. «Me he vuelto la piedra en el zapato para algunos candidatos, estamos trabajando con aspirantes a Core de la UDI, como Cecilia Cárcamo, Jorge Núñez de RN. Tenemos a candidatos a concejales de Amarillos, como Francisco Riquelme y Margarita Ramírez, de Evópoli Pablo Seura y Pedro Rojas, Luisa Jinete de la UDI, y Eduardo Ortega, Ecológico, entre otros más. A eso súmale lo que estamos haciendo desde la independencia junto al candidato a Gobernador Pablo Herman», manifestó Telias.

COMPETENCIA DEL OTRO LADO

Mirando hacia la vereda del frente, al pacto Chile Contigo Mejor, donde sí realizaron primarias, ve como su principal adversario a Ernesto Velasco, y también al independiente Pablo Yáñez. «De acuerdo a lo que vemos en terreno, eso hemos percibido. Pero si me preguntas a quién percibo yo como mi mayor competencia, es a Ernesto Velasco», sostiene Marcelo Telias, quien está convencido de que este es su momento.